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文化新闻

王朔怎么了？最近王朔再次成为拥趸们
的话题，只是这次不是因为王朔骂人，而是因
为他的失踪。拥趸们说，王朔已经有 14 个月
没有在博客上出现了。记者前天从知情人士
处了解到，王朔正在北京家中闭关，潜心研究
宇宙起源。

据王朔的老板兼好友路金波透露，目前

王朔就在北京的家中主要是看电视，和逗自
己养的猫儿玩，但他还上网，只是基本上处于

“潜水”状态，看看热闹，不再跳出来发帖
了。当然，王朔也有许多自己的工作要做，

“他现在对宇宙很感兴趣，开始研究宇宙的起
源。”此外，记者还了解到，王朔最近还在帮
人写剧本。 尚青

□晚报记者 杨宜锦

记者昨日获悉，“河南 2008 秋季全国文
物艺术品交流展”将于 10 月 17 日至 19 日在
河南省文物交流中心大厅举行。我省每年
春秋两季的文物艺术品展会依托河南文物
大省的深厚文化底蕴，成为国内规模最大、

最有收藏特色的文物艺术品交流会。目前
确认的参展商已达到 80 多家，30 多个实力
雄厚的国有文物经营单位前来参展，汇集玉
器、瓷器、字画、铜器、民族工艺等众多品
类，既有价值较高的文物珍品，也有符合人
们一般佩饰的艺术品，可以满足各层次的收
藏需求。

《百家讲坛》曾经制造了一大批学术明星，纪连海
也是其中之一。不过，现在他从这个平台进军娱乐节
目，将出现在毕福剑主持的《快乐驿站》中，并被制作
成动画人物。

这边易中天重回《百家讲坛》，那边纪连海已经在
电视节目中开辟了新的领域，他被制作成动画人物出
现在毕福剑主持的《快乐驿站》中。据了解，《快乐驿
站》本周将播出动漫长篇《说纪》的1至5集，配合纪连
海在《百家讲坛》讲座时的音频，以一种更娱乐的方式
讲解纪晓岚。纪连海称此举绝不是为了钱：“这部分音

频的版权在《百家讲坛》，因此我并不能从中获
得一分钱的收益，《百家讲坛》只是在把音频转

给《快乐驿站》前征求了一下我的意见。”
纪连海表示之所以愿意以更娱乐的

方式出现在这个节目中，主要目的还是
占位置，“不管节目的性质如何，只要
能将我们所要表达的东西传递出去就

行，如果我们这些学术界的人不去
占领，其他的娱乐明星也会去
占领。”

对于“阎崇年被掌掴事
件”，纪连海称由于教书太忙，
还没有时间和其他主讲人进行
过沟通，其实他也想请保镖，可
惜就是没钱，“我要是有钱肯定
就请100个。” 徐云霄

前日，一名叫蔡天新的网友在其博客中
发表题为《金庸不像剑桥的在读博士》的文
章。他在博文中称，“今年夏天我在剑桥滞留
期间，曾听两位圣约翰学院的中国留学生说
起，他们引以为傲的院友——金庸同学已辞
读剑桥的博士生了”。而他认为该消息属实
的原因还在于，剑桥已开学了一段时间，金庸
并没有回到学校，而是忙于游览武夷山，修改
全集。他认为：“金老先生的读博本来也是兴

之所至，是老顽童的一场游戏。”
记者经过网络搜索后发现，蔡天新并

非普通网友，他的介绍中写着“浙江大学
博士生导师、教授”，金庸也曾在浙江大学
担任客座教授多年。蔡天新的博客也透
露，他已经出版《数学与人类文明》、《世界
的海洋》等多本著作。前日，记者试图通
过蔡天新留在博客上的 MSN 与之联系，但
他一直没有上线。

武 侠 大 师
金庸进剑桥大
学攻读博士的
新闻曾轰动一
时，前日，网友
在博客中披露

“金庸同学已辞
读剑桥的博士
生了”。前晚，
金庸方面对这
一消息紧急辟
谣，金庸夫人向
记者表示，金庸
仍然继续在读
剑桥的博士学
位，他不希望错
误的信息误导
大家。

金庸辞读博士的博文出现后，众多网友对“金庸不在校读博”的做法产生了怀疑。前日，
记者致电英国总领事馆文化教育处郭妮女士，她在剑桥大学的官方网站上为记者收集了剑
桥大学读博的相关要求和规定。按照官网上所述，剑桥大学有些专业可以不采用全日制在
校的方式，但需要至少5年的学习时间，同时，如果因为工作影响到部分课程的学习，需要就
缺席的课程递交一份报告，此外，在第二学年或第三学年结束的时候，向学校提供一个安排
时间表。而确定学生毕业的标准，主要是看论文质量。从剑桥的这些规定看出，金庸读博未
留在剑桥是符合学校规定的。 胡晓

这篇金庸辞读博士的博文公布之后，立
刻引起轩然大波。有网友猜测，金庸辞读极
有可能是身体出现问题。前日，记者第一时
间与金庸的香港办公室取得联系。工作人
员在获悉这一消息后，称金庸目前人在香
港，他们会将情况转达给金庸先生。前日傍
晚，金庸的工作人员致电记者，该位工作人
员称，他们已经与金庸的夫人林乐怡女士取
得联系，金庸夫人对金庸辞读博士的消息进
行了否认。

金庸夫人表示，金庸先生至今依然在剑

桥攻读博士，前不久金庸去吉林大学担任客
座教授时也表示过，自己仍然在剑桥攻读博
士。对于金庸先生很少出现在剑桥校园的问
题，工作人员称，金庸当初攻读时就获得了学
校方面的公函确认，他可以不在学校里完成
博士学位，“其实，当初修学时，金庸先生也是
留在剑桥里的。”虽然金庸社会活动很多，但
无论是出席吉林大学的聘任仪式，还是在武
夷山游玩，金庸都未放弃过学业。据悉，金庸
何时毕业尚未有一个确切的时间，但他会一
直读下去，直到完成学业为止。
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